



19 de Mayo de 2008

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE LA JUVENTUD

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las veinte horas del día diecinueve de mayo del año dos mil ocho, en la Sala de Juntas del 2do. Piso de la Tesorería Municipal ubicado en la calle 2 Pte. N° 107 Col. Centro Histórico de la Ciudad de Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas:

Lic. Sibiú Sánchez Barrera	Presidenta del Consejo
Rosa Ma. Amigón Ariza	Presidenta del Consejo de Educación
Lic. José Armando López Portillo	Secretario del Consejo
Julieta Rodríguez Mozo	Consejera
Pedro Gómez Franco	Consejero
Ing. Yazel Castro Cruz	Consejero
Lic. Adriana Bonola González	Consejera
Lic. Carlos Julián Paredes Manrique	Consejero
Lic. Víctor Camacho Moncada	Consejero
LAPCP. Manjari Sánchez Olmedo	Invitada Especial
LAPCP. Angélica Cuatláyotl	Invitada Especial Universidad Iberoamericana- Ciencias Políticas y Administración Pública.
Luís de la Hidalga Limón	Invitado Especial - IBERO
Patricia Pérez Rodríguez	Invitada Especial Contaduría Pública-BUAP Asociación de Jóvenes de Competitividad de México A. C.
Luís Esteban Oliva Rojas.	Invitado Especial Tecnológico de Monterrey Presidente de Jóvenes de Competitividad de México A.C.
Lic. Alejandro Ávila Friginals	Encargado del despacho de la Secretaría Ejecutiva del Consejo de Participación Ciudadana

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Mayo bajo el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

1. Lista de Asistencia, Declaratoria de Quórum Legal y apertura de la sesión
2. Lectura Discusión y aprobación, en su caso del orden del día
3. Presentación del proyecto "Feria de la Ciencia y Tecnología" a cargo de la Mtra. Rosa Ma. Amigón Ariza, Presidenta del Consejo de Educación.
4. Avances de las comisiones:
 - Pagina Web del Consejo de Participación Ciudadana
 - Foros
 - Instituto Municipal de la Juventud
5. Programas del Gobierno Federal
6. Presentación de la Misión, Visión y Objetivos del Departamento de Atención a la Juventud, a cargo de personal del mismo.



19 de Mayo de 2008

7 Asuntos Generales.

- ➔ Recapitulación de Acuerdos tomados en la sesión.

LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL

Lic. Sibiú Sánchez Barrera.-Presidenta del Consejo de la Juventud da la bienvenida a los consejeros ciudadanos e invitados especiales, subsiguientemente hace la declaratoria de que existe el quórum legal para iniciar la sesión, continúa y da lectura de los puntos del orden del día y se procede a circular el acta de la sesión anterior para su rúbrica.

Cede la palabra por obviedad al consejero Yazel Castro Cruz para que inicie con los avances de la "Página Web", ya que las personas que estaban colocadas en los primeros puntos del orden del día aún no han llegado.

Ing. Yazel Castro Cruz.- Toma la palabra y comenta que en este tema todavía no se empieza a trabajar de manera formal porqué se necesita la información, y dependiendo de toda la información recabada, se va hacer una reestructuración y diseño de la página, llevar una buena logística, enviándole un correo a la persona que está encargada de conjuntar toda la información para ocuparse del tema de manera incorporada.

Lic. Sibiú Sánchez Barrera.- Indica que al respecto la Mtra. Vida Inés Vargas Cuanalo, se comunicó con ella para comentarle, que (Mtra. Vida) está trabajando en el formato de la información, en la definición del cómo se debe presentar todo el diseño y la información de los Consejos, qué tipo de información se debe aportar e irla integrando para ver ya terminada está página.

A lo cual solicita a este consejo que se esfuerce un poquito más en la parte visual, sobre todo, para buscar un formato de página de Internet que sea de fácil acceso, práctico y sobre todo sencillo, en el que la mayoría de los consejeros y ciudadanos accedan fácilmente. Añade que la Mtra. Vida Inés Vargas Cuanalo, será la encargada de dar el formato para obtener la información de cada uno de los consejos. Y pide si la comisión tiene alguna propuesta de la imagen para el formato de la página del Internet, lo expresen o bien buscar la forma de apoyar a la comisión.

Ing. Yazel Castro Cruz.- Comenta que el detalle sería tener un diseño o varios diseños, pero todo depende de la información que se obtenga ahí, todo va a depender de la información que recabe cada consejo, y para esto, se necesita contar con limites, es decir, analizar que se sube y que no a la página.

Así como indicar que se tendrán que colocar términos y conocer por ejemplo, si habrá patrocinadores, si habrá restricciones en los anuncios que manda el Secretario Ejecutivo, o subirlos directamente a la página, etc., pidiendo si algún consejero tiene un dato de una página en especial, que sea de fácil diseño o de fácil navegación, se lo hagan saber para conocer sus ventajas y utilizarla en la del consejo, ya que este proceso está retrasando la información.

Añade que se comunicó con la Mtra. Vida Inés Vargas por correo electrónico comentándole que la comisión se encargará del diseño de la página, de la logística etc., necesitando al menos que la información que se vaya a utilizar sea para la estructura de la página.

La Presidenta del Consejo pregunta ¿porqué se está volviendo tan complicado el asunto?, que no es como una página que se elabora de manera común y corriente, contando con la información más sobresaliente de los Consejos Ciudadanos, posteriormente organizar los eventos, acuerdos, avances y proyectos de los mismos.



19 de Mayo de 2008

Ing. Yazel Castro Cruz.- Indica que todo depende de la información que se desean subir, llegando a consensos entre los involucrados, es decir, cómo se ejecutará el procedimiento para estar actualizados, etc., y obviamente bajo reglamento que se puede colocar, coincidiendo en que esta página debe ser puntual y de muy fácil manejo. Ahora lo que se comentó con el Secretario Ejecutivo es esperar a que se seleccione la nueva imagen de los Consejos Ciudadanos, ya que la página está autorizada por el Lic. Pablo Campos Ramírez, remarcando él, que es una página oficial y no puede haber anuncios ni patrocinadores. Solicitando al Secretario Ejecutivo que si tiene un ejemplar de página Web, se lo envíe a su correo electrónico. La Presidenta comenta que se piense aterrizar este proyecto y evitar que siga pasando el tiempo, buscar con amigos o consejeros apoyo para llegar a una idea más puntual.

Pasando a otro tema, se le da la bienvenida a la Presidenta del Consejo de Educación Mtra. Rosa Ma. Amigón Ariza, la cual presentará brevemente información y avances sobre el tema Feria de la Ciencia y la Tecnología, esto con la finalidad de ver la posibilidad que si algún consejero desea incorporarse a este proyecto, se dirija directamente con ella y apoyarse entre consejos.

Mtra. Rosa María Amigón Ariza.- Agradece el espacio que el consejo le brinda, y rápidamente comenta sobre el Foro de Ciencia y Tecnología que pretende realizar en su consejo, el cual es una actividad que requiere de gente entusiasta y que pretenda aplicar su creatividad, obviamente que a la par, esté realizando algún trabajo de investigación.

Este foro de Ciencia es un proyecto que está dentro del consejo ciudadano de educación y se llama: Conciencia y Cohesión Ciudadana, el cual tiene como objetivo promover la participación de la Sociedad en la educación no formal del Municipio, a través de la integración de propuestas ciudadanas para generar una Cohesión Social que permita asumir un compromiso por el bien común. Dentro del consejo de Educación el antecedente de este proyecto es, que se llevan varios meses promoviendo o buscando que se cree dentro del Ayuntamiento un Consejo Municipal de participación Social en la Educación (el cual permite integrar las acciones de Educación a nivel Federal, Estatal y Municipal, pero todo manejado desde el Ayuntamiento del Municipio). Siendo el interés del consejo que se cree. A su vez conoce que este consejo está proponiendo crear un instituto Municipal de la Juventud siendo esto una estancia que le corresponde al Ayuntamiento.

Lo que propone el consejo de educación, a través de este consejo municipal de participación social y lo ven necesario, es generar participación social, es decir, si se crea la instancia no quiere decir que de inmediato vaya a darse la participación de la sociedad, incluso se puede convertir en un órgano que nada más intente que la gente participe, pero no lo logra, ya que se ve que la sociedad (específicamente en Puebla) que la gente participa poco y se preocupa poco de lo que esta ocurriendo en muchos aspectos del Municipio.

El proyecto de Conciencia y Cohesión Ciudadana, alterno a la creación de este Consejo Municipal dice; que la sociedad Poblana busque participar y busque estar unida, obviamente se deberá empezar desde los consejos ciudadanos, es decir, dentro de los consejos, cada uno tiene propuestas y proyectos, pero no trabajan de manera integrada, hasta este momento no hay un proyecto común, ya que fue una de las propuestas que llevaron los presidentes los consejos a que se realizaran, y no se ha efectuado nada, por lo tanto, desde las instancias como los consejos se debe trabajar de manera unida para obtener mejores resultados.

El proyecto de Conciencia y Cohesión Ciudadana, tiene sus objetivos particulares y son: lograr un intercambio con el Consejo Ciudadano en Educación en Monterrey, para conocer sus propuestas de promoción y desarrollo educativo, realizar un foro de Educación Social involucrando a diferentes actores y ámbitos inmersos en la Educación del Municipio, para generar propuestas de acción hacia la Educación no formal del Municipio.



19 de Mayo de 2008

La justificación de este proyecto en la Educación del Desarrollo Social, tiene como objetivo principal construir Ciudadanía, motivando la participación Social, eso es en este momento lo que se esta buscando en el Consejo Ciudadano de Educación, "educar a ciudadanos desde el ámbito no formal".

En primera instancia buscar conciencia Social es lograr que alguien se comprometa y que sea sensible a las necesidades que existen a su alrededor, que le permita a la Sociedad mantener espacios para el dialogo, la reflexión, y la critica propositiva, la conservación de la identidad Poblana, etc., actualmente la Sociedad Poblana no está involucrada en varios aspectos de su entorno y esto es preocupante.

Dice que en Puebla crean y traen Empresas como la célula y otros tipos de espacios, que son de Desarrollo aparentemente Económico, pero no son de Desarrollo Social, ni de Desarrollo Intelectual, habrá que buscar algo que permita a la Sociedad Poblana tener un capital en el conocimiento y que le permita ser más Competitiva, eso lo que el Consejo está promoviendo, una "Feria de Ciencia", aprovechando que la SEP está trabajando a favor de la Ciencia y del Desarrollo, de las habilidades, etc., y para lograr realizar la feria, se necesita ir tocando varias puertas a nivel alumnos, empezando con la Educación básica.

Dentro de la SEP lo que se está proponiendo, es que se trabaje con los niños para que a través de la Educación básica, se empiece a generar el deseo por la investigación, por la ciencia y la tecnología, por eso el consejo retoma este concepto que se está trabajando a nivel SEP Federal, y proponiendo que en Puebla se realice una primera Feria de Ciencia, aun sabiendo que hay muchas ferias y que cada Universidad puede tener su feria de Ciencia en diferentes momentos, pero una como tal, organizada por los Consejos Ciudadanos no lo cree. La idea sería en estos momentos que los jóvenes que están realizando investigación, se integren con un stand y puedan presentarse en espacios abiertos, para todo tipo de auditorio, con proyectos o temas como el agua, el medio Ambiente, el desarrollo de Software, etc.

También se está buscando visitar Monterrey para tratar de retroalimentarse sobre este tema, pero lamentablemente el Ayuntamiento no está brindando mucho apoyo, sin embargo conoce que en Madrid se tiene la misma idea que está proponiendo el consejo, siendo que ellos ya tienen las ideas más desarrolladas con temas más específicos, con mayor experiencia y resultados palpables.

Los Consejeros preguntan hacia quienes está enfocada la Feria, ¿para los niños de primaria? o ¿para cualquier nivel de escolaridad?

Responde la Mtra. Rosa María Amigón Ariza que la idea es para niños de primaria, pero los jóvenes que se involucren, y los que estén realizando investigación o ya tienen un proyecto sobre Ciencia, puedan interactuar con los niños y hablar de su investigación y el impacto que tendría.

Lic. Sibiú Sánchez Barrera.- Indica que la Mtra. Rosa Maria Amigón Ariza, solicita a aquellos jóvenes que estén interesados o si conocen a jóvenes que tuvieran el interés de a dar a conocer parte de su proyecto, y lo puedan bajar hacia niños, a través de está feria se coordinen con ella, o bien si alguna de las universidades representadas en el consejo le interesa la idea de colaborar, se dirijan directamente con la Mtra. Rosa Maria Amigón.

Los Consejeros preguntan si ya considero, ¿cuál será el costo de hacer la feria?, porque también el espacio, la disponibilidad, el material para hacer una explicación de quince minutos, etc., lleva un costo, así como proponerle que vaya con los responsables del programa de las telesecundarias, o con las personas o vínculos de los canales como Discovery Channel, National



19 de Mayo de 2008

Geographic, etc., para conocer su esquema de programas, y buscar la manera de ir gestionando que sea una Feria con más peso y renombre, con participantes que realmente tengan proyectos de impacto social.

Para ir finalizando con el punto los consejeros expresan sus diferentes puntos de vista para la realización de la Feria del Conocimiento, en donde los aspectos como logística, medios de comunicación, espacios, etc., se lleva una gestión muy grande y constante, así como buscar un apoyo más grande y de varias instituciones siendo necesario este apoyo, en el cual se necesita de mucha gente para que salga de la mejor manera, y ver resultados que se tenían en mente, no omitiendo la sugerencia que faltan varios lineamientos que se deben cubrir, para ser un proyecto final, como ejemplo, definir que es Ciencia y Tecnología y qué tipo de stands se buscaría en la feria.

Mtra. Rosa María Amigón Ariza.- Lamentablemente tiene muchas cosas para expresarles e informarles pero por obviedad de tiempo, esto se los mandará por correo electrónico (fotografías), agradece al consejo el haberle permitido un espacio en su orden del día, esperando que haya jóvenes que se interesen en esta propuesta.

Sibiú Sánchez Barrera.- Agradece a la Presidenta de Educación sus comentarios y pide que la información que se comprometió de enviar, se haga de manera puntual. Procede a conocer los comentarios y avances para el tema del Instituto Municipal de la Juventud.

Lic. José Armando López Portillo.- Secretario del Consejo explica rápidamente una introducción del tema y da detalles para los invitados especiales, señalando que el consejo ha venido gestionando varias actividades para ver la creación del Instituto.

La finalidad es crear un lugar con toda una estructura legal que atienda a los jóvenes, tomando el esquema de otros niveles de gobierno, y presentando una propuesta a la Comisión de Juventud que preside del Regidor Miguel Ángel Dessavre Álvarez, (para subirla ante el Cabildo), el cual en pláticas pasadas, añadió que ya existía un amplio consentimiento para que se aprobará la creación del Instituto, sin embargo en el periódico Milenio el día Domingo, sale la nota donde Miguel Ángel Dessavre Álvarez, está molesto con sus compañeros de partido, retrasando y anulando casi el acuerdo que se tenía, así como comparar y expresar que el Instituto Estatal de la Juventud opera indebidamente y que probablemente este Instituto Municipal le pasaría lo mismo, añadiendo que al no estar presente en esta sesión el Regidor de la Comisión, las cosas se quedan en el aire con especulaciones.

La Presidenta del Consejo Sibiú Sánchez Barrera, señala que está molesta al igual que todo el consejo por la situación que se ha venido presentando, no omitiendo que los representantes de la Secretaría de Desarrollo Social, el departamento de Atención a la juventud, no llegan a la sesión ni se comprometen a traer y/o presentar información, ya que su deber es informar al consejo sobre este tema y no lo hacen, por tal motivo, se propone enviar un oficio de extrañamiento a la Lic. Blanca Alcalá Ruiz Presidenta Municipal, sobre este tema, así como enviar oficios a las autoridades para solicitar información del tema, ya que esta cuestión es una propuesta ciudadana y no con fines políticos, como ya se convirtió.

Añadiendo que también sería muy bueno reunirse o enviar un escrito a la Secretaria de Desarrollo Social Lic. Fernanda Diez Torres para explicarle esta situación, en donde los representantes quedaron de traer información y hacer presentaciones y no vienen al consejo, no omitiendo que la información y las propuestas que ha presentado el Consejo de la Juventud fue utilizada por esta área (plagio).



19 de Mayo de 2008

E incluso se propone hacer una rueda de prensa, para presentar ante los medios de comunicación la situación del tema (Instituto Municipal), señalando que es una propuesta del consejo, mismo que solicita que no se politice el tema, buscando que este proyecto se apruebe lo más pronto posible (Hacer un análisis para ver si es viable está rueda de prensa).

ASUNTOS GENERALES

La Presidenta del Consejo agradece la presencia de los invitados especiales a la sesión, esperando contar con su participación como consejeros titulares y nombrando a un suplente. Por otro lado, se agradece al personal que labora en la Secretaría Ejecutiva por acceder al cambio de horario para las sesiones del consejo. Y pregunta ¿Qué pasó con las credenciales de los Consejeros?

Lic. Alejandro Ávila Friginals.- Comenta que se está definiendo el tipo de logotipo que será el que represente a los Consejos Ciudadanos, y después de esto, se iniciará con el proceso de credencialización, solicitando que ya envíen sus 2 fotografías a color lo más pronto posible.

Lic. Pablo Campos Ramírez.- Toma la palabra y comenta que en estos momentos todo el Ayuntamiento está metido de lleno en la elaboración y presentación del Plan Municipal de Desarrollo, ante esto pide su comprensión para que todos los proyectos y programas del consejo, se alineen al plan, e incluso si tuvieron alguna intervención en los Foros Ciudadanos, revisen si sus propuestas están en el Plan, ya que esta administración está muy interesada en la opinión y propuestas de los ciudadanos.

Sibiú Sánchez Barrera.- Exterioriza que es muy cierto lo que dice, se ha visto el cambio de administración y el apoyo e interés hacia los consejos ciudadanos.

Para finalizar con la sesión, dice que se continuará en la próxima sesión con el seguimiento a la carta a la Secretaria de Desarrollo Social, se dará seguimiento al tema de la página Web, pidiendo si algún consejero tiene ideas, logotipos, o asesoría para este tema, agradecería su apoyo, y estarán en espera de la información de la Mtra. Rosa Ma. Amigón Ariza. Se invita a todos los consejeros a que asistan a la presentación del Plan Municipal de Desarrollo.

Siendo las veintiuna horas con veinte minutos de este mismo día, se da por terminada la sesión llegando a los siguientes:

ACUERDOS

1. Se convocará a la próxima sesión el día lunes 16 de Junio del 2008 en la Sala de Juntas de la Tesorería Municipal, calle 2 Pte. 107 (2do. Piso) Col Centro.
2. En la próxima sesión se dará continuidad a los proyectos del consejo (avances y resultados).